

Balgbyz. St. Gallen, Don 29. Aug.

X 92

Liebe Goetheaner!
Du bist jetzt schon wieder in Vor-
pal ist zu Albgau-Lüttich gewandert.
Hier sind wir auf dem Schulweg
sehr froh. Wir müssen zwar wohl
zuweilen diligenter gehen. Das ist nur
bedeutend. Höchstens drei Tage
kommen Freuden Abscheine u. Kummer
zu uns. Denkt nicht ungern jenen
Tage werden wir den Freuden "Gödölli" u.
"Lörrabli" geben können in unser
Lörrabli (Maxim sagt: "Hinklörrabli")
u. Tolvörlabli. Es ist wunderlich so:
wenn doch ein Dorf wie das obi-
gen Ostkapital haben u. die anderen
Schweiz u. ich. Da muss doch etwas unters
sche. Ich kann mir zwei Differenzen ge-
meint. Eine heißt: Rüttig von
Sion "der Zudalter"; "Rüttig von" das
wirkt. ~~Die zweite ist~~ "Rüttig von" das
~~ist~~ "Rüttig von" ist nicht gewesen im
Oberlande von Sion. Und zweitens
Rüttig zu den Freuden "Gödölli" und
die andere "Lörrabli" gehörte. Die Tolvörlabli
gehört nicht zu den Freuden "Gödölli" und
"Lörrabli". Sie ist eine -

Belpberg, 1897, IX, 1.

Liebes Mitteli und Petri!

Leid ihr wohl schon wieder zu Pause?

Es wäre fast schade bei dem schönen Wetter,
das gestern abend wieder angebrochen ist.

Hier oben gehen die Dinge ihren stillen Gang,
oft auch ihren Läuten, wenn alle fünf
Singer ihre Stimme erheben und einen
Georgus erhalten lassen. Mit den Schülern
beraten geht es leichtlich, aber nicht gerade
niedlich, da alle drei Gruppen oft recht
verschwiegen sind. Hans und Kathi spielen
jetzt auch eifrig Soldaten zusammen; Kathi
hat die Abessinier, die jungen Leute sind
den Li Lung Tsang haben und führen
damit hand' los, ohne sich von der Geogra-
phie zu kümmern. Möglicherweise wandelt

vergnigt rüber und geniesst die gute Luft.
Gestern war ich wieder auf der Orgel mit
Kali und Peter; wir spielten gar schmiedig
Alles neu' und ich hatt' einen Kameraden;
Draußen vom wissen' und vom Himmel habt'
dass Kali erste Arien der Miklos aus dem
Belosar, heute gedenken Anna und ich
Prof. Finkers im Zürcher zu hören; am
Samstag soll das Schlachterkäntchen bei uns
sein mit Rudolf Linke, wenn er die Geor-
genheit hat zu kommen. Der Besuch von
Evan Prof. Wyss war recht gelungen; sie
sieht Freude gehabt zu haben; in Bern
drückt eben ihr Missverhältnis zu ihren
Kindern immer auch auf unsan Verkehr.
Meine Reise nach Golen ist ganz gelungen
vorläufig, ansa dass bei der Installation,

sehr jammervoll gezeigt und gesungen
würde, und das das Essen fast wie ein
Bankett von Freuden war, so stimmten waren
die guten Bergleute, bis ihnen der Wein
ein wenig die Füßen leiste, auch das
Frastieren vermochte sie nicht aufzuhalten.
Den Heimweg machte ich über Château-
d'Yze und Drille, meist im Regen, aber
durch prächtige Landschaft und in der Post
wohlverkehrt. Schülertunden habe ich im
Gymnasium nicht mehr viele zu halten
gehabt; nach 4 Stunden würde mir er
öffnet, die Maturität sei da, und sich alle
aufzutun. Dagegen habe ich in der Töchter,
solange bis gegen Ende dieses Monats fortzufah-
ren, und das ist ganz gut; denn immer
hier oben unten waren ohlraffia, obwohl

weil es die Zeit erlaubte, bald in der Nähe
Ligurianische, bald in der Festhalle auf dem
Mineralden, zum Schluss auf dem Blumen-
berg, aber mit maximer Begeisterung. Es
wurde mir namentlich auffallen, wie auf
gewissen halbverständigen Antrücken wie
Dunkelgraben Hand, mildes Lohengruberange
etc. eigentlich heringezitten wurde, noch
wenig selbst der berühmte Schenk, weil
ich ihn zu hören bekam, erstaunlich
wenig willkürliche Gedanken hatte, dafür
phantastische haben, wie das der Dunkel-
Kerker sei berufen sei, durch seine Schwester
Frankreich evangelisch zu machen! Auf dem
Blumenberg prahlte Weber-Lindau, der
Dichter des Zipporlein hatte, und ke-
nigte sich redlich, sch. Witze zu machen.

Anna hat des Fest nicht mitgemacht; sie hatte sich einige Stunden Thürzids mit
war aber am Mittwoch im Bier, hatte aber nicht Freidigkeit, in das Gewichl zu gehen,
sondern erledigte ihre Haus- und Freim.
schaftspflichten und nahm ein Rad. So
verzünnte sie eine schone Rede von Am-
stein, welcher den Menschen mit einem
Hindernis verglich. Das hätte Blümhart
nicht gethan. Et propos, habt ihr auch
gelesen, was Dr. gewesene Brüderkinder B.
über einen Beisch in Boll im A. P. L. Blatt
schrift? Er ist sehr eifert und sagt, er
habe einen Propheten gesehen. Nun so mehr
mit Anna ihm nun auch sehen; nicht
wahr, das Reiseprojekt wird ich festgehalten?
Es wäre eine grösse Erholung für
Anna, wenn nichts daraus würde. Amelie
kommt übermorgen. In den letzten Tagen

Plato für Louis Schlachter zu geben, da an
einem Zahngeschwür lammelag. Am
Samstag predigte ich in Gersau über Matth.
8, 8, und nachher döpfen wir bei Fr. Rin.
giers im Kindehof zu Mittag essen, allwo
es sehr gemütlich war. Mein Neffe Albert Röth
hat die Theologie aufgegeben & studirt nun
Geschichte. Ich bin froh darüber, da er sehr
nie recht mit frischen Theologen gesprochen war;
aber die Sache ist interessant, da Albert der
Intimus & Verehrer von die. Karle ist;
sie zeigt, dass diese jungen Titanen mit
ihren Kraftsproben beständig mit einem
Fris jenseits der Theologie, vielleicht sogar
des Christenthums stehen. Herzlich gratulat
I. Mt. und I. Röth., einer geboren Fris.

LIEBE GROSSEMUT-
TER UND TANTE
BETI. DIE TANTE
AMELI UND DER
KARLI WIR
HABEN SCHON FIE-
LE AUF FLÜGE GE
HINZ.